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投资者关系活动

类别

☐特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观 ☐电话会议

其他 线下调研

参与单位名称
富国基金管理有限公司 曹文俊

富国基金管理有限公司 徐哲琪

调研时间 2025 年 5 月 13 日下午 14:00-15:30

上市公司

接待人员姓名

总经理：肖明华

董事会秘书：高路

财务负责人：姜德玉

调研地点 公司一楼 111 会议室

投资者关系活动

主要内容介绍

Q：公司产品价格主要受到哪些方面的影响？目前主要的定价

策略主要是什么？

A：公司产品价格主要受市场供求关系、通货膨胀等因素影响。

目前主要采用稳价格的策略。在 2021 年至 2022 年，能源价格上涨，

通货膨胀，公司提高了价格，后续价格一直保持稳定。

Q：如何看待公司现在所处的阶段？

A：因为公司规模变大且酵母工厂建设起来是需要时间的，所

以目前公司还是处于稳价格的阶段。即使市场竞争比较激烈，公司

也不会采取降价的手段。

Q：目前国内市场的客户结构是怎样的？

A：客户大部分是经销商、工业客户，总体来看工业客户的占

比较大。酵母抽提物产品的大客户占比相比酵母较高。

Q：未来国内产能应该不会增长很多了吧？

A：公司去年新增的产能主要是酵母抽提物，酵母产能现在基

本上是一个产销平衡的状态，目前国内还有白洋产业园项目，整体



来看国内产能增长不会很多。

Q：国内产品单价端，在没有新的产能释放下，会不会有一定

的变化？

A：国内产能还有一个白洋，总的来说，国内产能增长不多，

价格端会是一个稳价格阶段，从最近两年的销量来看，国外增长比

较大，国内目前基本是个位数增长。目前公司希望把酵母蛋白做起

来，其属于增量市场。

Q：未来在产品结构方面，公司还会有哪些提升？

A：在这方面，未来公司主要聚焦的方向是优化产品结构，对

酵母全产业链做一些精细化。

Q:目前国内酵母市场的产能是过剩的吗？供需平衡关系是怎

样的？

A:现在酵母市场国内的生产产能对于国内的消费需求是过剩

的，但是它是通过出口来消化掉这部分过剩的产能。

Q:今年糖蜜价格相比去年一直是往下走的趋势，如何展望明年

的榨季的价格？

A:目前公司采购进度已经差不多了，但是由于公司生产投入量

比较大，糖蜜价格低，所以还在不断地采购中。

Q:目前水解糖比例能占到多少？

A:目前公司会根据实际情况在 30%左右调整。目前主要是通过

购买淀粉生产水解糖。

Q:目前固定资产周期是进入到尾声吗？

A:目前主要的项目是白洋产业园和印尼项目，然后就是一些工

厂技改项目。

Q:今年固定资产的投资金额相比去年会增加多少？

A:具体金额请看公司报表。



Q:海外市场还有哪些地方是可以挖掘的？

A:因为人口仍处于增长趋势，所以公司认为酵母抽提物还有一

定的增长潜力。

Q:公司海外收入一直在提升，公司背后是做了什么？

A:主要在渠道建设方面投入较多，一是建设两个海外工厂；二

是成立多个海外事业部，同时聘用本土化销售人员。

Q:海外的糖蜜价格主要受哪些方面影响？

A:主要受能源价格和大宗商品溢价影响。

Q:海外工厂和国内工厂成本结构差异在哪？

A:主要在原料价格和能源价格上。

Q:未来海外渠道建设的空间还有多大？

A:海外的增长空间比较大，主要是酵母蛋白和酵母抽提物在海

外有很大的增长空间。其中，酵母蛋白作为一种素食蛋白和微生物

蛋白，受到欧洲、北美、亚太地区的一些国家重视。

Q:通过鲜酵母做出来的面包质感和干酵母做出来的质感，两者

会有差异吗？

A:有一点差异，但差异不大。

Q:看到一季度的整体管理费用率和研发费用率都是往下走的

趋势，公司有做一些控费用或者提升费用投放效率的导向吗？未来

两年这个趋势是怎么看的？

A:目前公司在费用开销上面有重视，未来费用在绝对额上会有

增长，但比例会降低。

Q:从整个行业和竞争对手看，大家是不是都把策略放到国外去

了，国内会不会进入一个价格不稳定的格局？

A:国内应该是进入一个价格逐步稳定的存量市场，国内的增量

市场主要是酵母蛋白和酵母副产品的高值化利用。



Q:除了白洋和印尼，未来公司产能会如何去分配？

A:不排除后续还会增加产能，因为公司还要寻找一个增长空

间，单就酵母看，我们与乐斯福还有产能的差距。

Q:国内酵母和 YE 以及海外酵母和 YE 的盈利能力是怎么排序

的？

A:从公司的年报可以看到这些数据。

Q:在研发方面，可以展望下哪些产品是处于储备中并且未来市

场空间还是比较可观的？

A:可能主要还是酵母蛋白的深度开发和利用，然后就是围绕细

胞壁、酵母代谢物、合成生物等领域。

Q:公司未来在包装和保健品这两个效益不太好的领域上有什

么打算吗？

A:目前在对这两类领域进行优化，产品升级，销售模式也在改

变，同时精简人员。公司认为未来会有所改善。

Q:公司的融资能够支持我们的资本开支吗？

A:之前公司也披露了公告，会发行 20 亿的公司债，这是公司

做的储备。至于其他资本市场的融资，公司也在研究中。

Q:短期借款比较高原因是什么？

A:主要是考虑到成本的原因，公司短期融资成本比较低。未来

公司会优化资本结构，将资本支出与战略匹配起来。

Q:对于分红率，公司是如何规划的？

A:今年公司提高了分红的绝对额，去年是每股分红 0.5 元，今

年是每股分红 0.55 元。公司会综合考虑监管要求和公司的发展阶

段，未来会稳步提升分红率。

Q:对于海外营销方面，未来会增加相应的营销人员吗？

A:随着公司规模增长，海外营销人员会有所增加。



Q:过去几年公司利润增长不多，但是今年开始成本是下降的，

价格也稳住，然后固定资产折旧也不会增加很多，效益不好的点也

在减少，那么明年的利润方向会比今年增长得更好吗？

A:希望是这样。

附件清单 无

备注
交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严

格按照有关制度规定，不存在未公开的重大信息泄露等情况。


